

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid, 8 rs. Provin. 10 Etranj. y Ult. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten
en la administracion calle del Rubio, núm. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no este pagada.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVII.-NUM. 2,093 DE LA NOCHE.

MADRID. VIERNES 26 DE FEBRERO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

VIERNES 26, DE FEBRERO.

A LAS CINCO DE LA MAÑANA.

El siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Peninsular recibido anoche confirma la noticia de que á pesar de la conferencia propuesta por la Gran Bretaña y aceptada por Prusia y Austria, seguirán las hostilidades en los Ducados danco-alemanes. Es de esperar, sin embargo, caso de que Dinamarca acceda al proyecto de una conferencia, que el primer acuerdo que tome ésta, sea la suspensión de la lucha mientras la diplomacia discute el medio de arreglar la cuestión pendiente:

Paris, 25.

Despachos de Berlín dicen que la reunión de una conferencia para el arreglo de la cuestión danesa no implicará de ninguna manera el armisticio. La vanguardia de los prusianos estaba ayer en Gadiche en frente de las avanzadas de los daneses. La guarnición de Fredericia se compone de seis mil hombres.

Confírmase lo que anunció LA CORRESPONDENCIA sobre que el Sr. Coello y Quezada no presentará, como se había dicho, la proposición de ley pidiendo la abolición de la reforma constitucional. La Epoca lo dice así anoche.

La Epoca cree, como nosotros, inexacta la noticia de que el Sr. D. Francisco Rios Rosas haya presentado su dimisión del cargo de presidente de sala de la audiencia de Madrid.

Dos interpellaciones se anuncian como muy próximas en el Senado: la del señor Pacheco será sobre las tendencias políticas del gobierno, y la del Sr. Pastor sobre las operaciones que proyecta el ministro de Hacienda.

Ha salido para Jaen el gobernador de aquella provincia D. Trinidad Benavides.

Ampliase la publicación de las obras del Sr. D. Pedro Antonio Alarcón.

El Reino declara que los diputados reunidos anteanoche en casa del Sr. Alonso Martínez pertenecen al partido conservador liberal, por lo que acogieron con satisfacción y sostuvieron con lealtad el espíritu y las tendencias del último discurso del trono; que resueltos á aceptar todas las reformas compatibles con la ordenada gobernación del Estado, consideran necesario atender á las justas exigencias de la opinión pública, reformando la ley electoral en sentido que ella reclama, dictando una ley de imprenta menos restrictiva que la que rige, aceptando una prudente descentralización en las leyes administrativas, y proclamando un sistema de tolerancia política que permita la alternativa pacífica en el mando á todos los partidos legales; y que, firmes en su propósito de no mostrarse impacientes, no se colocan en oposicion sistemática al gobierno, no suscitan obstáculos, si bien están resueltos á no abdicar de sus principios y decididos á no resolver con arreglo á ellos las cuestiones que el gobierno, rehusando su concurso y sus doctrinas, quiera suscitar.

El Pensamiento español tiene por cosa más que probable el nombramiento de D. Manuel Seijas Lezano para presidente del Supremo Tribunal de Justicia.

A la reunión de anteanoche en casa del Sr. Alonso Martínez, además de los 30 diputados que concurrieron hay que agregar, según El Reino, las adhesiones anticipadas, que hacen subir el número hasta el de 76.

Con buen éxito se cantó anoche en el teatro Real El Trovador. La señora Charlot Demaux, que se presentaba por primera vez en esta temporada, fué muy aplaudida; también lo fué el Sr. Fraschini, que lució su magnífica voz. La señora Borghi-Mamo, encargada de la parte de Azúgena, alcanzó un grande y legítimo triunfo en el segundo acto. Puede asegurarse que en el regío coliseo no se ha oído jamás el raconto como lo cantó anoche esta notable artista. La señora Borghi supo expresar en él con acierto digno del mayor elogio todo el dolor y toda la energía del personaje que caracterizaba. El público premió sus esfuerzos aplaudiendo frenéticamente una pieza que la mayor parte de las veces había pasado en silencio.

Se aspira, según La Epoca, á que la proposición de ley, reproducción del voto del marqués de Novaliches, aboliendo la reforma, se presente de acuerdo con las influencias más legítimas del Senado y sea firmada por diputados de todas las fracciones constitucionales del Congreso, á fin de quitarle todo carácter que no sea el de un gran acto patriótico.

Las noticias de La Epoca son que la sumillería de corps que desempeñaba el apreciable conde de Altamira, y que solo se conservaba por consideración á tan digna persona, quedará suprimida, y por lo tanto no tendrá lugar ninguno de los nombramientos anunciados por la prensa.

El señor ministro de Hacienda parece que se halla ligeramente enfermo.

El presidente del Congreso tuvo ayer algunas conferencias con los miembros del gabinete.

Dice La Epoca que sin embargo de que votarán unidos en las secciones los disidentes y los de la union liberal, no hay conecio alguno previo hoy entre estas dos fracciones de la Cámara popular.

Dice anoche La Política que uno de los ministros más francos é influyentes ha declarado ayer en el salon de conferencias que antes de ocho dias S. M. habrá optado entre el Congreso ó el ministerio.

Nada ha decidido aun el comité directivo de la union liberal acerca de presentar una proposición de ley pidiendo el restablecimiento puro y simple de la Constitución de 1845.

Así lo asegura anoche La Política.

Ya han recibido los demócratas de Madrid la invitación de los de Zaragoza para asistir á la celebracion del aniversario del cinco de marzo.

Anoche fué recogido El Pueblo.

Segun las noticias de La Epoca, la reunión, de que hablaba un periódico de la mañana, de diputados amigos del Sr. Salamanca, y que algunos creían se verificaría anoche, debería tener lugar en casa del Sr. Gonzalez Brabo, y sería por inspiración é iniciativa de este hombre público.

Algunos periódicos muestran extrañeza de que La Esperanza abogue por la disolución del actual Congreso.

Correspondencias de Londres aseguran que es inminente un gabinete presidido por lord Clarendon, pues el actual está en un completo descrédito en el Parlamento y en la opinion por su conducta en la cuestión de Dinamarca, y solamente podría salvarle un acuerdo inmediato entre la Francia y la Inglaterra.

Segun las noticias que corren en los círculos de la union liberal, los primitivos candidatos de ésta para la comision de ley electoral fueron los señores Cánovas, Ardanaz, García Gomez, Romero Ortiz, Posada, Lafuente y Suarez Inclan; pero ayer no se sabía si se presentarán todos ó preferirán presentarse solo en aquellas secciones donde tienen probabilidades de triunfo.

Ayer, á las tres de la tarde, ha tenido lugar la traslación al cementerio general de los restos mortales de la señora doña Leonor Brodete de Quintana, hermana política del inmortal cantor de la imprenta.

Ha sido ascendido á capitán, con destino á Santo Domingo, á las órdenes del general en jefe, el teniente de infantería, ayudante que ha sido del general Reina, D. Ricardo Lopez de Haro y Chinchilla.

Confirmando El Contemporáneo nuestras noticias, dice que la fraccion disidente no se ha coaligado como se había supuesto con las oposiciones, para combatir la situación presente, sino que, inspirándose en un sentimiento de patriotismo, que aplaudimos, y conservando su actitud digna y templada, se propone defender sus ideas, pero sin crear obstáculos á toda solución liberal.

Segun el correo de los Estados Unidos de New-York, la estadística marítima del mes de enero se resiente de los temporales que empezaron con el año. Treinta y cinco buques americanos se perdieron en dicho mes, á saber: 6 fragatas, 6 barcas, 6 bergantines, 13 goletas y dos vapores. El valor total de los buques perdidos se calcula en 1.937.000 pesos.

La opinion más general es que los señores Fernandez Vallejo, Manresa, Orovio, Malast, Fernandez de la Hoz, García Barzanallana y Catalina, son los candidatos probables del gobierno respectivamente en las secciones primera, segunda, tercera, cuarta, quinta, sexta y sétima, para la comision de ley electoral.

De la Agencia Havas recibimos esta tarde á última hora los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS. En el primero de ellos se consigna, con referencia á un periódico austriaco, la aceptación del gobierno de Prusia á una conferencia para arreglar la cuestión de los Ducados danco-alemanes, si bien con la condición de que se han de respetar los derechos que representan los austro-prusianos, ó lo que es lo mismo, que los dinamarqueses deroguen la Constitución de noviembre, causa principal de la guerra actual. Los despachos dicen así:

Viena, 24.

La correspondencia general confirma que Prusia acepta en principio la conferencia, haciendo constar su deseo de una solución pacífica, dejando á salvo los derechos de que son representantes.

Falta saber si Dinamarca se encuentra en las mismas disposiciones despues de los agravios recibidos.

Varsovia, 24.

La policía obliga á los habitantes á tener carta de seguridad.

A juzgar por lo que nos dice el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la

Agencia Peninsular, recibi lo esta tarde á última hora, preséntase un grave inconveniente para la reunión de la conferencia que debía poner término á la guerra actual en los Ducados danco-alemanes. El gobierno dinamarqués se opone á aceptarla sino en el caso de que los austro-prusianos eváenen los Ducados, condición que éstos no aceptarán sin duda. Hé aquí el despacho:

Paris, 25.

El «Morning-Post» publica una circular dirigida por el gobierno de Copenhague á sus agentes en el extranjero para explicar los motivos de la retirada del ejército. Dice que dicha retirada ha sido ordenada como medida puramente estratégica.

Añade que Dinamarca defenderá sus derechos, y que no consentirá entrar en negociaciones con Alemania nada más que despues de la evacuación de los Ducados.

Ha llegado á Paris el célebre espiritista Hume.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 25.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 49.14; el 3 por 100 exterior, á 00.00; el diferido, á 45.12; la amortizable, á 00.00; el 3 por 100 frances, á 66.60, y el 4.12, á 95.55.

Londres, 25.

Los consolidados ingleses quedaban de 91 3/8 á 1/2.

A LAS DOS DE LA TARDE.

La Gaceta de hoy no publica ningun decreto.

Por el ministerio de Marina se ha expedido una real orden, cuyo objeto es reducir en breve plazo la dotación actual de aspirantes del Colegio naval militar, y reformar el sistema de ingreso que hoy rige, pues de conservar una y otro vendría á producir aquel establecimiento en un corto número de años, segun el cálculo formado, un considerable exceso de oficiales sobre el personal que necesitará la armada en dicho tiempo. Con arreglo á dicha disposición se reducirán á 60 plazas la dotación fija de aspirantes del Colegio; se declara el sistema de oposicion como único y esclusivo para el ingreso, desde 1.º de julio del corriente año; la oposicion deberá girar únicamente sobre las materias que abraza el examen actual de ingreso, y las contenidas en el primer y segundo semestre del plan de estudios vigente; para los pretendientes que no se hallan inscritos en las listas, queda limitada la edad máxima para el ingreso á 16 años, en vez de los 17 hoy señalados; se exigirá al ingreso el conocimiento perfecto de uno de los idiomas frances ó inglés, hasta traducirlo, leerlo y escribirlo; las plazas de gracia, cuya lista es la única que queda existente, no podrán exceder de cuatro, y se considerarán como supernumerarias; se permitirá que ingresen en 1.º de julio próximo por el sistema que estaba en práctica, y solo por esta vez, á los siete pretendientes de las listas á quienes correspondía y ya han sido convocados; se convocará desde luego á un concurso de oposicion para cubrir 20 plazas de aspirantes en 1.º de julio del corriente año.

Para que se tranquilice el soi dirant campeon de las clases médicas, El Ancora profesional, le diremos que nos consta que las oposiciones á las plazas vacantes de directores de Baños estarían ya verificándose si no hubiesen surgido dificultades á última hora. Estas son: el que atendiendo las gestiones de dos actuales médicos directores de establecimientos balnearios, y en vista del expediente instruido, se rebaja la importancia de los que dirigen, y son objeto de que no queden sin plaza en propiedad se ha oficiado á los gobernadores de las provincias respectivas para que dando conocimiento á dichos señores les encargue con urgencia que opten por una de las plazas vacantes en la actualidad. Luego que esto se verifique tendrán lugar las oposiciones. Creemos que quedará El Ancora satisfecho, y comprenderá que la tardanza consiste en el respeto con que se miran en sanidad los derechos legítimos.

Constele además á nuestro colega que si no contestamos con frecuencia á sus cargos á la Direccion general de Beneficencia y Sanidad, no es porque no podamos hacerlo victoriosamente, pues sabemos cuán injustos son sus ataques, sino por falta de espacio y por oponerse á ello las personas interesadas, que no creen decoroso sostener un pugilato de ese género; constele tambien que hubiéramos podido decirle en su día que el arreglo de partidos médicos, que es su eterno tema, arrancó de una larga y espontánea oposicion del negociado de Sanidad, acogida calurosamente por la Direccion y consultada al Consejo de Sanidad. Y sepa, por fin, que la Direccion y el negociado de Sanidad responden siempre de todos sus actos á todas las personas, cuando éstas se dirigen á ellos con urbanidad y cortesia.

Dice la Gaceta de medicina de Paris que en la sesion del 9 de febrero de 1864 monsieur Velpeau ha presentado, á nombre de Mr. Demeaux, un monstruo de la familia de los anencéfalos. Lo más curioso que

hay en esta criatura es que parece confirmar la opinion del Dr. Demeaux, que sostiene que la concepcion en el estado de borrachez produce muchas veces monstruos en los cuales el sistema nervioso está más ó menos atrofiado. Así es que Mr. Demeaux cree que los padres del monstruo presentado á la Academia estaban precisamente borrachos cuando le procrearon.

Escriben de Paris: «Se asegura como positiva la existencia de un tratado secreto entre Austria y Prusia, que tiene por objeto el ayudarse mutuamente. La Prusia suministrará 100.000 hombres al Austria el día en que la guerra estalle en Italia. Mientras tanto, el Austria ayuda á la Prusia en la guerra contra Dinamarca. Ignoramos el fundamento que pueda tener esta noticia; lo único que hay de cierto es que nadie se explica el objeto del Austria en la guerra contra los dinamarqueses.»

Nuestra augusta Reina acaba de regalar á la Virgen del Cerro, patrona de Torre Beleña, provincia de Guadalajara, un magnífico vestido de tisú, guarnecido de encaje de oro, á instancia de los señores don Bernardo Lopez, primer pintor de cámara y maestro de S. M., y don Ildefonso Alejandro y Alvarez, secretario honorario de S. M., caballero de la Orden del Santo Sepulcro y apoderado general de la corporación de capellanes reales del Escorial. Luego que S. M., la Reina se restablezca, los vecinos de dicho pueblo se preparan á solemnizar tan fausto suceso con una función á su patrona María Santísima por el singularísimo beneficio que les ha dispensado S. M., y para que el Todopoderoso colme de gracias y bendiciones á nuestros reyes y toda la real familia.

Está ya restablecida por completo la circulación de los trenes en el ferro-carril de Gerona, línea del litoral. Los desperfectos que los golpes de mar causaron en Calella, San Pol, Vilasar y Masnou, están reparados y pueden ya pasar los trenes, bien que con alguna precaución.

En confirmación de lo que decíamos el otro día sobre el gran número de lobos que el rigor de la estación ha obligado á salir de sus habituales guardias en la Cerdaña, leemos en El Eco de Gerona lo siguiente: «Segun noticias que hemos recibido, parece que acosados por el hambre los lobos de la alta montaña, se han estendido por estas llanuras, en términos de haberse visto en la parte del Valle de Aro una manada en número de nueve. Por el lado de Vidreres, Estanyol y otros puntos, apenas dejan perros en las casas de campo.»

Los carros y caballerías que conducían el tabaco aprehendido no há muchos dias en el Besos (Barcelona), han sido vendidos en pública subasta por la suma de 15.000 rs. El tabaco se cree que valdrá más de 3.000 duros.

Van publicadas hasta 16 entregas de la concienzuda refutación que de la Vida de Jesus, escrita por Mr. Renan, está haciendo el entendido catedrático de teología de la Universidad central D. Juan Jesu y Castañera.

La comision nombrada por la Sociedad Económica Matritense ha examinado ya el tenefón y oido las explicaciones que por primera vez ha dado su autor D. Severino Perez, ante una reunión de personas científicas.

Mañana tendrá lugar la subasta del ferro-carril de Belmez al Castillo de Almorochon, dotada con la subvención de rs. vn. 18.017.812 en obligaciones de ferro-carriles por su valor nominal.

El Pensamiento español dice anoche que cualquier ministerio que se formase en la actualidad, tendría que dimitir ó disolver irremediamente.

De real orden se ha mandado que el día 15 de mayo venidero se dé principio en el Colegio naval militar á los exámenes de oposicion para cubrir 20 plazas de aspirantes que deberán ingresar en 1.º de julio del presente año, fijándose el día 30 de marzo del mismo como término hábil para presentar en el ministerio de Marina las solicitudes documentadas de los jóvenes que deseen asistir al concurso como opcionistas, y en las cuales deberán expresar precisamente las señas de su domicilio.

Segun las noticias recibidas de la mayor parte de las provincias, en todas ha llovido de ese modo tranquilo que tanto beneficio produce á la vegetacion; así es, que los sembrados están inmejorables. Si como es de esperar, no faltan las aguas primaverales, puede contarse con una extraordinaria cosecha.

Las Novedades desmiente, como El Contemporáneo, que el señor conde de Reus se haya mezclado para nada en los nombramientos de las personas que han de ejercer autoridad en los diferentes distritos de Cataluña.

El correo extranjero de hoy nos comunica las siguientes noticias relativas á la guerra entre Dinamarca y Alemania.

Los dinamarqueses concentran en la plaza fuerte de Fredericia la mayor parte de las fuerzas disponibles, lo que hace presumir que los trabajos de defensa he-

chos en Duppel les inspiran grande confianza. Recientemente han construido tres líneas de empalizadas unidas entre sí con alambres de hierro. Estas serán un grande obstáculo para los asaltantes.

Los dinamarqueses han intentado desembarcar en Friedricksort, á la estremidad de la bahía de Kiel; pero fueron rechazados. Los buques dinamarqueses han sostenido un vivo fuego de cañon con las baterías de la costa.

Los buques de guerra austriacos destinados á cruzar en el mar del Norte, son: el navío de línea Emperador y la corbeta de hélice Federico. Los capitanes de estos buques han recibido orden de defender los buques alemanes de los cruceros dinamarqueses.

Una carta del teatro de la guerra suministra algunos detalles de la batalla de Oversee, en que tomaron parte los austriacos y la retaguardia danesa. Durante muchos dias se veían en el sitio del combate gran número de muertos y heridos de los dos ejércitos. En algunos puntos, la calzada estaba de tal modo sembrada de cadáveres, que era casi imposible, sobre todo de noche, marchar por ella sin pisotearlos. Cuarenta y ocho horas despues de la batalla aun se encontraban heridos cerca de Flensburg, que habian permanecido durante dos dias y medio cubiertos por la nieve.

Créese en el campo dinamarqués que la demostración de los austro-prusianos al invadir Jutlandia no es formal, y tiene solo por objeto obligar á los dinamarqueses á debilitarse en Duppel, reforzando con su guarnición la de Fredericia. Se espera, pues, ver coincidir un gran ataque con los movimientos del cuerpo de ejército que marcha sobre Fredericia. Amenazando á la vez dos puntos importantes, el feld mariscal debe obligar evidentemente á dividirse al ejército dinamarqués.

Asegúrase que al saber la marcha de las tropas austro-prusianas sobre el Jutlandia, se ha reunido el Consejo de ministros en Stokolmo, y que varios consejeros han pedido el envío de una escuadra suca á Göttemburg, para el caso en que los austro-prusianos ocupasen á Fredericia.

Con motivo de la proposición de Sajonia referente á la ocupación del Holstein por los contingentes federales, Austria y Prusia han dirigido á la Dieta una nota, diciendo, que las grandes potencias alemanas no ven la necesidad de formar una reserva de ejecución del Holstein, pero que si la Confederación juzga que es útil semejante cuerpo, Austria y Prusia están prontas á reemplazar las tropas que formaban parte de la reserva del cuerpo de ejecución, que han sido distraídas por la expedición del Schleswig, por nuevas tropas, conforme á las cifras fijadas por la resolución votada en su tiempo en la Dieta, las dos grandes potencias alemanas dicen que no podrían consentir en ningun caso una manifestación de desconfianza, ni permitir la formación de un cuerpo de esta especie, detras del ejército que opera en el Schleswig contra el enemigo.

En Dinamarca era grande el entusiasmo con motivo de la energía con que el gobierno había rechazado la proposición de Austria y Prusia, cuya primera condición era evacuar Duppel y la isla de Alsen.

El conde de Hamilton, enviado de Suecia en Dinamarca, había sido repentinamente llamado por el gobierno de su rey, habiendo partido el día 16 por la mañana para Stokolmo. Se hacían muchas conjeturas relativamente á este viaje. Es digno de notarse cuanto pierde en popularidad la corte de Suecia en Dinamarca; el año pasado las simpatías eran muchas, hoy bien pocas. Esto mismo pasa en todas las clases de la sociedad.

El gobierno prusiano sigue movilizandó nuevos regimientos; estos batallones se dirigen inmediatamente á Kiel.

Se habla mucho en Berlin de la energética declaración del rey de Sajonia al enviado prusiano; el rey ha manifestado que él no dará su adhesión á la conducta del mariscal de Wrangel en el Holstein. Mas á pesar de esto, se cree que será rechazada la proposición que se ha presentado á la Dieta, en la que se ataca la conducta de la Prusia.

Las cartas de Copenhague dicen que el conato contra la Alemania es general. Se trata de hacer una resistencia obstinada. El mismo rey haría peligrar su corona si aceptase cualquier clase de acomodamientos. La Cámara, lo mismo que el gobierno, se encuentran bajo la presión de la opinion pública; ésta ha cambiado favorablemente con respecto al general Meza. Hoy ya no se ve el abandono del Dannevirke como torpeza, ni mucho menos como traición; se ve tan solo en este hecho una retirada fatalmente exigida por las circunstancias. El general Meza y su jefe de Estado mayor el coronel Kanflann han probado que detras de esta larga serie de fortificaciones no era posible ninguna clase de defensa despues que los prusianos atravesaron la Slie.

En Copenhague se habla mucho de una carta que el príncipe de Gales había escrito al rey su suegro anunciándole que despues de grandes esfuerzos había conseguido de los llores Palmerston y Russell la seguridad de que se enviaria una fuerte escuadra inglesa para que se presentase en el puerto de Kiel, con el objeto de hacerse temer de los generales austro-pru-

...sianos: á pesar de estas promesas, los daneses que confían poco en las simpatías de los ingleses, creen que la escuadra solo se presentará en el Báltico cuando se haya realizado por completo la conquista del Schleswig; y probablemente la de Jutlandia.

En los Ducados de Schleswig y Holstein reina un temporal extraordinario. El príncipe de Prusia, el duque de Mecklenburgo, todo su Estado mayor, estuvieron á punto de morir helados en un tren del ferro-carril, obligado á detenerse á media noche con motivo de los torbellinos de viento y de nieve. Fueles preciso abandonar los wagones, y á pesar de las tinieblas, dirigirse atravesando los campos ó por caminos cubiertos de una vara de nieve, á una miserable estación, donde el príncipe real y su séquito pasaron la noche tendidos sobre paja mojada, y sin más alimento que pan negro.

Se piensa adquirir la finca que hoy ocupa el teatro de Variedades para unirle á la contigua del núm. 38, que se subasta á voluntad de su dueño el día 10 de marzo próximo, y con ambas hacer un magnífico coliseo.

El Diario español supone ayer que La Política de anteayer fué recogida de orden de la autoridad. Es inexacto; y la mejor prueba de la inexactitud, está en que el mismo periódico, que así se supone recogido, no ha hecho anuncio alguno que autorice tal suposición. Los blancos que se notan en las columnas de dicho periódico, son, según nuestros informes, cosa completamente voluntaria de sus redactores, en que no ha intervenido para nada la acción de la autoridad.

Acaba de ver la luz la primera entrega de los Documentos inéditos del archivo de Indias, por cuya publicación tanto se ha interesado y se interesa la prensa periódica nacional y extranjera. Comprende tres preciosos documentos, cuales son: 1.º Relación de la isla Española, enviada al rey D. Felipe II, por el licenciado Echagoian, oidor de la audiencia de Santo Domingo. 2.º Armas y pertrechos enviados á la isla Española, desde 1511 á 1534. Y 3.º Repartimiento de la isla Española. La forma, tipografía y papel no dejan nada que desear. Felicitamos al Sr. Torres de Mendoza por su tan patriótico pensamiento, que no puede menos de encontrar un feliz éxito en el público inteligente que le animará, sin duda, á continuar una tarea tan difícil como meritoria.

El correo de las islas de la Reunión trae noticias interesantes de Madagascar. En Tananariva reina una agitación sorda y amenazadora. Los partidos se denuncian mutuamente. La reina Rosohaerina sigue siendo víctima de su nuevo esposo el primer ministro Kainivannahitronny, que continúa entregándose á la bebida de licores espirituosos, que tanto perjudican sus facultades mentales, é impele á la reina á que le imite, violando así el artículo primero de la nueva Constitución que prohíbe á la reina beber licores fuertes. Mr. Ellis, misionero y encargado de los negocios ingleses, secunda los designs del consorte de la reina, que no quiere, según se dice, nada menos que hacerse proclamar rey de Madagascar.

En uno de nuestros colegas encontramos la siguiente noticia: «Una de las pruebas más curiosas que no querrán creer al principio los profesores de música se ha verificado últimamente en Bélgica, en casa de Mr. Capouillet. El objeto de la prueba era hacer ver el efecto de los instrumentos músicos en las lámparas alimentadas con aceite petróleo, que se apagan instantáneamente con una nota dada por un instrumento de cobre. En varios pasajes de un cuarteto ejecutado por Boek, Paque, Criex y Duyeky, se apagaron simultáneamente tres ó cuatro lámparas. La prueba se repitió varias veces á instancia de la reunión compuesta de unas treinta personas, entre las que se contaban muchos artistas músicos y algunos sabios; estos mismos colocaron á cierta distancia las lámparas alumbradas con aceite petróleo, unas sobre la chimenea y otras sobre los muebles del salón. El Sr. Duhau, profesor en el Conservatorio real de música de Bruselas, queriendo convencer á los espectadores, apagó sucesivamente ocho lámparas con su clarín.»

Mañana por la noche á las nueve se ocupará el Sr. D. José Echegaray en el Ateneo de la Influencia del sistema protector sobre las clases pobres.

La Voz del crédito dice que se trata de establecer en esta corte, con un capital de mil millones de reales, una sociedad anglo-belga. Con semejante suma muchos son los beneficios que puede reportar España, pues á pesar del desarrollo que la Península experimentó de algunos años acá, todavía le resta, sobre todo en agricultura, carreteras y canales de navegación y riego, algo que envidiar á otras naciones que no gozan de un suelo tan privilegiado como el nuestro.

Se han remitido á las provincias de Cataluña y Aragón y otras de Castilla donde las circunstancias de las yeguas lo aconsejan, excelentes caballos de pura raza pescherona, adquiridos por el gobierno para ensayar su cruz, ya con el designio de obtener caballos de tiro.

El precio de la merluza es tan subido en Bilbao, que no deja de seis reales libro. Así se comprende la carestía de este artículo en Madrid.

El señor arzobispo de Zaragoza ha publicado en el Boletín eclesiástico una circular, encargando á los párrocos que pro-

curen evitar la destrucción de las monedas, medallas, águilas, estatuas ó cualquier otro instrumento artístico, que por incuria de los que las encuentran, ó se destruyen ó pasan á enriquecer los Museos extranjeros.

La Discusión tiene por seguro que Italia se prepara á un movimiento revolucionario.

Las subcomisiones de Guerra y de Hacienda de la comisión de presupuestos se reunió ayer tarde con asistencia del señor Lersundi, para tratar del aumento efectuado por el general Concha, y referente á los retirados y exentos de servicio.

La comisión de peticiones que se ha reunido ayer para emitir dictámenes acerca de la que presentó el Sr. Galindo, solicitando la supresión de las corridas de toros, ha acordado en su mayoría la fórmula de pase al gobierno, presentando uno de sus individuos voto particular para que se adopte la de no ha lugar á deliberar.

La compañía de zarzuela que ha de funcionar esta primavera en el teatro de Sevilla la componen los siguientes artistas:

Primeras tiple: Señora Rivas, señoritas Estevan, Rodríguez y Custodio.—Director y primer barítono: D. Francisco Salas.—Primeros tenores: Sres. Mendizábal y Santos.—Primer barítono: Sr. Landa.—Primer bajo: Sr. Becerra.—Otro primer bajo cómico: Sr. Arderius.—Primer tenor cómico: Sr. Galvan.

A LAS CINCO DE LA TARDE.

Hoy viernes presidirá S. M. la Reina el Consejo de ministros. Contra la opinión de la mayoría de los periódicos nosotros creemos que todavía hoy no se sabrá á punto fijo cuál va á ser la solución de las enmarañadas cuestiones pendientes.

Dos son los banquetes que van á celebrarse en Zaragoza, según nos escriben de aquella ciudad, en conmemoración del 8 de marzo; á uno concurrirán los progresistas y á otro los democratas: los primeros se juntarán, se supone que en número de 400, en el café de la Iberia, y los segundos, en número más de mil, á campo descuberto: los progresistas han señalado en 26 rs. el gasto de cada persona, y el de democratas en 12. Se espera que asistirán al banquete de los progresistas los Sres. Olzága Prim, y Sagasta.

La Política dice que aunque el gobierno obtuviese ahora el decreto para la disolución de las Cortes no podrían volverse á reunir éstas hasta el 15 de junio y no podrían cobrarse las contribuciones en 1.º de julio sino prescindiendo de la legalidad. Según nuestras cuentas, muy distintas de las de nuestro colega, si el gobierno disolviese, las nuevas Cortes podrían reunirse á principios de mayo y habría tiempo suficiente para que las Cámaras legalizaran económicamente el país.

Es más que probable que para fines del mes de marzo se entregue al público la vía ferrea que con tanta inteligencia como actividad dirige y hace construir el señor Grimaldi, desde Barcelona á Tarragona. Hombres del talento del Sr. Grimaldi, todo lo hacen bien y pronto.

Parece que el capitán general de Cataluña, Sr. Cotoner, ha propuesto al gobierno que desaparecieran las fortificaciones interiores de Barcelona, Ciudadela y Atarazanas, y que se reemplazan con un campo atrincherado á la falda de Montjuich.

Vuelve á anunciarse que el general Concha dimite el mando del primer ejército, y volvemos á repetir que el marqués del Duero, que ha conservado este mando por motivos que le honran, no ha presentado su dimisión, porque aun subsisten los motivos que le han movido á continuar al frente del primer ejército y distrito.

La Epoca dice que corrieron ayer malas noticias de Santo Domingo. Ayer no corrieron ni buenas ni malas, porque no se han recibido nuevas noticias.

Dicese que los disidentes han acordado presentar en primer escrutinio candidatos propios en todas las secciones al nombrar la comisión de ley electoral, y en segundo, votar á los candidatos ministeriales.

No tiene fundamento por ahora la noticia que ha corrido de que el Sr. Escosura va á ser nombrado superintendente general de las islas Filipinas.

El ministerio se opondrá á que se tome en consideración el proyecto de ley pidiendo la abolición de la reforma constitucional, pero no porque intente prejuzgar tan grave cuestión, ni poner obstáculos á la iniciativa de los diputados; pero si porque cree que en tan delicados asuntos la iniciativa debe partir siempre de los gobiernos.

Un periódico de anoche atribuye á un ministro la declaración confidencial y amistosa de que ántes de ocho días quedará resuelto si ha de continuar el ministerio ó las Cortes. Nosotros no sabemos si alguno de los miembros del gabinete ha emitido esta idea; pero tenemos la convicción de que, no ya ántes de ocho días, sino mucho ántes, quedará resuelta la cuestión.

Parece que los individuos de la unión liberal no se muestran tan hostiles á la conservación de la elección por distritos, como á que se haga una nueva demarcación de los mismos.

La inclemencia del tiempo en los Ducados danco-alemanes fué el que continúan las operaciones militares. Así lo anuncia el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Peninsular que recibimos hoy:

Las nieves caen con tanta abundancia en los Ducados, que los prusianos han tenido que suspender los trabajos del sitio de Duppel.

Segue en todas las ciudades del ducado de Schleswig la prisión ó arresto de los partidarios de los dinamarqueses.

Corre el rumor de que al votarse la comisión de ley electoral mañana en las secciones del Congreso, la union liberal no se declarará completamente hostil al proyecto, sino solamente á algunos de los artículos que comprende.

No ha llegado á realizarse la reunion que ayer se decía que iba á tener lugar en casa del Sr. Gonzalez Brabo. Los amigos de éste manifiestan que han renunciado á dicha reunion para que no se les culpe de haber creado embarazos al ministerio, ni influido en la solución que pueda tener la cuestión política y parlamentaria.

En el último cuaderno publicado de la Revista general de estadística, se encuentra una noticia de gran interes científico, que recomendamos á la atención de las especialidades. Tal es la de los resultados obtenidos en la medición de la base central del mapa de España, ejecutada por el señor D. Carlos Ibañez, contenidos en la Memoria leida por este distinguido ingeniero á la Real Academia de Ciencias, en su sesion de 30 de noviembre.

A las noticias de crisis publicadas anoche por la prensa de oposicion, contesta hoy La España con las significativas líneas siguientes:

«La Política cumple sus deberes de oposicion dando todos los días un nuevo retortello al tema fecondo de las palabras crisis y caída del ministerio.

No hay nada de eso, querido colega. Los ministros han estado y siguen conformes en todas las cuestiones sometidas á su examen desde que se formó el gabinete, y S. M. la Reina no ha dejado un solo momento de dispensarles su confianza.

Se confirma la noticia de que por espontánea indicacion de S. M. la Reina van á recibir la grandesa de España los generales marqués de la Pezuela, Armero y D. José de la Concha, así como el también el Sr. Salamanca.

Un periódico dice que el presidente del Congreso Sr. Rios Rosas celebró ayer varias conferencias con los ministros. El Sr. Rios Rosas no celebró ayer conferencia alguna por hallarse enfermo.

Hoy hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Peninsular. La duda del Constitutionnel tiene bastante importancia por ser el periódico imperialista más autorizado:

Paris, 26. El periódico «Constitutionnel» en un artículo publicado hoy, duda que tenga buen éxito la conferencia propuesta por Inglaterra.

La protesta de los arzobispos y obispos de Méjico contra el decreto que mantiene en vigor la venta de los bienes del clero, ha producido una impresión desfavorable en la corte de las Tuñerías.

Se han restablecido las comunicaciones por la vía ferrea entre Lyon y Marsella, y entre Toulouse y Montpellier; comunicaciones suspendidas por la abundancia de nieves.

La Política supone que los ministros de Ultramar y Guerra, Sres. Castro y Lersundi, son contrarios á la disolución del Congreso, y que se proponen manifestar esta opinion en el Consejo que hoy presidirá S. M. Los Sres. Castro y Lersundi han manifestado ya anticipadamente que tienen la misma opinion que sus compañeros en la cuestión de Cortes.

El Eco del País pregunta con qué bandera iría el ministerio á unas nuevas elecciones, y los ministeriales contestan que con la bandera del antiguo partido moderado.

Porque LA CORRESPONDENCIA ha dicho que todavía no puede asegurarse si el ministerio se retirará ó si serán disueltas las Cortes, sacan los periódicos de oposicion la consecuencia de que es segura la caída del gabinete; pero debemos decir que esta consecuencia no es lógica y si muy aventurada. Nosotros dijimos ayer lisa y llanamente la verdad: que la cuestión no podía darse por resuelta, y hoy tenemos motivos para repetir lo mismo.

La Sociedad Económica Matritense ha terminado ya la discusión sobre el proyecto de ley de inquilinatos, y muy pronto elevará su informe al gobierno.

Partiendo del hecho, que nosotros no nos aventuraremos á negar, de que el presidente del Consejo de ministros haya hablado con S. M. la Reina de la posibilidad de que llegue á ser necesario que S. M. opte entre el gabinete y las Cortes, dice anoche La Política que S. M. manifestó al señor Arrazola que la cuestión le parecía demasiado grave para resolverla precipitadamente, y prematura la disolución cuando el Congreso no había hecho aun ningún acto de disminto con el ministerio; y que á consecuencia de esta respuesta de S. M., el presidente del Consejo ofreció su dimisión, que S. M. consideró también prematura. Nosotros podemos asegurar al público que La Política ha sido mal informado al referir esta conver-

sacion de S. M. con el Sr. Arrazola y que no ha pasado nada de cuanto el periódico refiere. Para concluir sobre este asunto haremos observar que nuestro colega coincide ahora el gravísimo pecado tantas veces y con tanta injusticia echado en cara á LA CORRESPONDENCIA de referir las conversaciones de S. M. con los ministros.

Acerca de la cuestión danco-alemana, nos participa hoy la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Copenhague, 24.

El ministro de Suecia en Copenhague ha hecho dimisión. La «Gaceta de Colonia» y la «Gaceta de Augsburg» dicen que Suecia ha celebrado una alianza con Inglaterra para proteger la integridad de Dinamarca si se viese amenazada.

Viena, 24. Circula el rumor de que el gobierno espera al ministro prusiano Bismark. Se asegura que ha estallado un movimiento de consideracion en Podolia (Rusia).

Londres, 25. El descuento ha bajado á seis. El «Norte» afirma que la conferencia se reunirá pronto en Londres. La base de la conferencia, de mantener la integridad de Dinamarca, continuando las hostilidades, le hace temer al «Norte» que no dé resultado alguno.

La «Presse», anuncia que se espera en Paris al rey y reina de Portugal.

Paris, 25 (por la noche). La «Gaceta de Viena» del 25, por la tarde, da como noticia positiva la existencia, de acuerdo con Francia, para la reunion de la conferencia con un objeto determinado.

La Rusia la acepta igualmente. La contestacion de Dinamarca se espera con interes.

La Dieta germanica no tardará tampoco en responder á la invitacion que se la ha dirigido.

La sesion del CONGRESO de HOY fué abierta á las tres por el Sr. Rios Rosas.

El señor ministro de la Gobernacion ocupaba su asiento en el banco azul.

El Sr. Ulloa, en su nombre y en el de sus amigos políticos, anunció una interpelacion al gobierno sobre la reforma de la Constitución, con el fin de que el gobierno saliese de su reserva respecto á tan grave asunto. Al propio tiempo manifestó que él no presentaba la proposicion de ley para suprimir la reforma, porque esperaba saber el pensamiento del gobierno, despues de lo cual, y si necesario fuese, la presentaría.

El señor ministro de la Gobernacion contestó que pondria en conocimiento de sus compañeros el anuncio de la interpelacion, con objeto de acordar la más pronta contestacion.

El Sr. Garcia Gutierrez presentó una exposicion de electores de Infantes, pidiendo que se castiguen las ilegalidades cometidas en la última eleccion, y se cambie el actual señalamiento de cabezas de secciones.

El señor ministro de la Gobernacion contestó que el gobierno, consecuente con sus principios, haria que en aquel distrito se respetase la ley.

Se entró en la orden del día, y se puso á discusión un voto particular del Sr. Calderon (D. Pedro) sobre el acta electoral de Santa Cruz de las Palmas, pidiendo que se suspendiese la discusión del acta hasta la presentacion del candidato electo.

El Sr. Romero y Robledo habló en contra para sostener lo mismo que en el voto se pedia.

El Sr. Calderon apoyó su voto con pocas palabras.

El Sr. Pla y Canela, de la comision, rogó al Sr. Calderon que retirase su voto, puesto que lo que en él pedia era lo mismo que se pedia en otro del Sr. Romero, evitándose así una discusión complicada.

El Sr. Calderon (D. Pedro) convino en ello, y retiró su voto.

Se pasó á discutir el del Sr. Romero y Robledo, en el que pedia que no se diese dictamen sobre el acta de Santa Cruz mientras no se obligue á los diputados electos por otros distritos, y que no habían presentado sus actas, á verificarlo.

El Sr. Ortiz de Zárate impugnó el voto, por creerlo hasta inconstitucional en cuanto trataba de impedir al Congreso el dar su dictamen sobre esa acta.

El Sr. Romero Robledo defendió su voto, explicando la idea del mismo, y negando que fuese la que creyó el Sr. Ortiz de Zárate.

El Sr. Pla y Canela, de la comision, impugnó el voto, que creía muy desvirtuado despues de las palabras del señor Robledo.

El Sr. Manresa, tambien de la comision, declaró que ésta, al poner á discusión el dictamen sobre el acta, cumple con los preceptos del reglamento, no siendo por consiguiente exacto que el Congreso no tenia derecho á deliberar.

El Sr. Saavedra Meneses habló en pro de la solicitud del candidato pidiendo una próroga á la discusión del acta, y suplicó al Sr. Romero y Robledo que retirase su voto y se evitase así una discusión inútil.

El Sr. Campoy, de la comision, terció en la cuestión, dando algunas explicaciones y oponiéndose á la aprobacion del voto que se discutía.

Por último, la mayoría de la comision y el Sr. Romero y Robledo retiraron el dictamen y el voto.

Y se levantó la sesion. Eran las cuatro y media.

Esta tarde recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 26. El «Constitutionnel» duda que la conferencia danco-alemana llegue á dar resultado.

Londres, 26. Palmerston confirma que Austria y Prusia han aceptado la proposicion de Inglaterra de ir á la conferencia sin armisticio.

Se cree que Francia y Prusia están dispuestas á acceder. Suecia, Dinamarca y la Dieta germanica no han contestado todavía.

Palmerston ha dicho que la Prusia ha explicado la entrada de las tropas en Jutlandia sin ordenes de invadir. Prusia y Austria continúan declarando que respetarán la integridad de Dinamarca.

El presupuesto de marina presentado ofrece una reduccion de cuatro mil cincuenta marinos, comparado con el del año anterior.

El Sr. Aguirre, alcalde de Ciudad Real, ha hecho dimision de aquel cargo, y le ha sido admitida.

BOLSA. — COYZ. OFIC. DE HOY 26.		
	Ult pre	Ult pre
Efectos publicos	De jun. 2000	101-00
Cons. al cont.	De agos. 2000	99-00
Id. fin de mes	De mar. 2000	98-50
Id. fin de cont.	De julio 2000	97-00
Id. fin de prom.	Obras public.	97-00
Id. fin próx.	Canal Isabel II	109-00
Amort. de 1.ª	Obliigs. del E.	94-50
Id. de 2.ª	Banco Espa.	200-00
Personal....	Créd. de Esp.	1.900
Carret. y soc.	Id. Mob. Esp.	1.900
De abril 4000	Canal Castilla.	103
De á 2000.....	102-50	Créd. Ibérico par

CAMBIOS. } Londres á 90 d. fecha 49-85
} Paris á 8 dias vista... 5-17

ALAS SIETE DE LA NOCHE.

Esta tarde, á cosa de las dos, notaron unos vecinos de la calle de San Ildefonso, núm. 32, que salia humo por la ventana del cuarto principal interior número 1 de la misma casa, en el que vivia Vicenta N., mujer de un mayoral de las mensajerías de Badajoz, llamado, según parece, Santiago Otero. Alarmados los vecinos, acudieron inmediatamente, y uno de ellos fracturó de un golpe de piqueta el picaporte y cerrojo de la puerta del cuarto, y al penetrar hallaron tendido en el suelo el cadáver de la desgraciada Vicenta, completamente abrasado, al mismo tiempo que las llamas destruían la cama y muebles de la estrecha alcoba del cuarto. Inmediatamente se dió parte á la autoridad; acudieron algunos bomberos, el inspector y el juez de primera instancia del distrito, y se procedió al reconocimiento del cadáver y á practicar las diligencias consiguientes. Según se decía, esta desgraciada mujer, que al parecer era algo afectada á la bebida, así lo hemos oido al menos, debió echarse sobre la cama vestida poco ántes del mediodía, y tal vez con luz inmediata, que debió prender fuego á la cama según se cree; y cuando la infeliz advirtió el peligro quiso salir, y sofocada por el humo, y quizá ya presa por las llamas, cayó á los dos ó tres pasos sin poder pedir auxilio. El cadáver ha sido trasladado al depósito del Hospital.

Los caballeros de la Orden de Alcántara celebran honras por el alma de su comendador mayor el señor conde de Altamira, el sábado 27, á las once, en la iglesia de monjas del Sacramento.

Anoche llegó á Madrid el capitán general Sr. Serrano, procedente de sus posesiones de Andalucía.

Dicen los oposicionistas que S. M. se ha negado á firmar la disolución de las Cortes propuesta por el ministerio, y dicen los ministeriales que el gabinete tiene el decreto de disolucion en el bolsillo. Una y otra asercion son falsas. En nuestro concepto ántes de que la cuestión se presente á S. M. ha de preceder un acto de las Cortes que puede ser la eleccion de la comision de reforma electoral que harán mañana las secciones del Congreso. Dependiendo de esto primero y despues de la voluntad real, nada puede asegurarse sobre la disolucion de las Cortes ó la caída del ministerio.

Mañana se presentará á las secciones del Congreso una proposicion de ley, suscrita por diputados de todas las fracciones de la oposicion, pidiendo la abolicion completa de la reforma constitucional.

En la funcion que la sociedad de conciertos da el domingo 28 se cantará una cántiga original, composicion del rey don Alfonso el Sabio y una tirollesa á voces solas de gran mérito, y se tocará entre otras obras notables una sinfonia de Haydn. La funcion ofrece ser notabilísima.

El embajador de Francia en esta corte dió ayer uno de los grandes y suntuosos banquetes con que semanalmente obsequia á los ministros, al cuerpo diplomático, á altos funcionarios y demas personajes de los primeros círculos de nuestra sociedad. La comida del último jueves tan espléndida y la amabilidad y distincion del dueño de la casa, haciendo los honores, fueron tan exquisitas como todos sabrán, y que nadie aventaja á Mr. Barrat en finura y buen tono. Asistieron á los elegantes salones de la embajada, y tomaron parte en el banquete, los ministros de Gobernacion, Marina y Gracia y Justicia. Los ministros de Inglaterra, Prusia, Haití, el introductor de embajadores, el general Gasset, los Sres. Cuelto, Pedronena, Weissweiler y otros hasta el número de treinta.

Esta tarde á la una y media ha tenido lugar el entierro del Excmo. Sr. D. Vicente Pio Osorio de Moscoba Ponce de Leon, marqués de Astorga y de Leganes; conde de Altamira y de Cibra; duque de Montemar y de Atrisco y otros varios tí-

tulos; ocho veces grande de España de primera clase; senador del reino; sumiller de Corps de S. M. y su gentil-hombre de cámara con ejercicio; caballero gran cruz de la Orden española de Carlos III, de la Legión de Honor de Francia, de la de Cristo de Portugal, de la de San Miguel de Baviera, de la Estrella-Polar de Suecia y de la de San Luis de Parma; dignidad de comendador mayor de la Orden militar de Alcántara; vicepresidente de la Academia de arqueología del príncipe Alfonso; presidente del Cuerpo colegiado de la nobleza de Madrid, etc. A las once fué trasladado el cadáver desde la casa mortuoria á la parroquia de San Martín, donde se celebró el funeral y misa de cuerpo presente, con bastante modestia, según disposición testamentaria del finado.

Ha asistido, sin embargo, gran número de personas importantes, entre las cuales recordamos al duque de Valencia, marqués de Novaliches, patriarca de las Indias, obispo auxiliar de Madrid y otros personajes no ménos importantes. Presidían el duelo el nuncio de Su Santidad, el confesor de S. M. Padre Claret, los duques de Bailén y de Medinaceli, Sexto, el señor Guzmán y demás testamentarios. En el centro de la iglesia se había colocado un modesto túmulo, y sobre él se depositó la caja. A uno y otro lado asistían con hachas encendidas varios porteros del Senado, de la Casa real y de la del finado, y dos guardias alabarderos. Terminada la misa, fué trasladado el féretro á la Sacramental de San Martín, en un elegante carro mortuorio enviado por S. M. Seguía á éste otro carro fúnebre propio de la Sacramental de San Martín, y detras iban solamente otros dos coches, uno de los cuales era ocupado por el duque de Sexto, encargado de recoger la llave del féretro. El duelo, según se había anunciado en las esquelas de convite, se dispuso en la iglesia. Según hemos dicho ya, el cadáver ha sido sepultado en el suelo, junto al panteón de la familia, cumpliendo así también la voluntad del ilustre difunto.

Anoche se reunió el comité directivo de los diputados de la antigua disidencia. Se cree que la reunion tuvo por objeto acordar los candidatos para la comision de reforma electoral. Parece que no se acordó nada, y que esta tarde han debido reunirse otra vez despues de la sesion.

La subcomision de presupuestos encargada del ramo de Gracia y Justicia está á punto de terminar sus trabajos: éstos quedarán concluidos despues que tenga una conferencia con el Sr. Alvarez.

Esta noche marcha á Cádiz, para continuar su viaje á las Antillas, el brigadier Espinar, que como es sabido vino á España á informar al gobierno sobre el verdadero estado de la lucha empeñada en Santo Domingo. Lleva instrucciones precisas del gobierno para el nuevo capitán general, y la seguridad de que nada omi-

tirá el gabinete p... ofocar la insurreccion y sacar á salvo el honor de España.

Acaba de ver la luz pública, con el título de *Apuntes sobre estadística de la administración de justicia*, una obra escrita por don Juan del Pueyo y Bueno. El precio módico de este libro, que solo cuesta 20 reales, y su grande utilidad, le recomiendan al público.

Esta noche hay gran reunion en la Tertulia progresista: se cree que en ella quedarán designadas las personas que han de representar á la Tertulia en el banquete de Zaragoza.

Esta noche serán sometidos á la firma de S. M. los decretos de Hacienda hace dias anunciados.

En la sesion celebrada ayer por la diputacion provincial volvió á agitarse la cuestion relativa á la provision de destinos vacantes de los que perciben sueldo de fondos provinciales. A consecuencia de un oficio del Excmo. señor gobernador en que se encargaba á la corporacion provincial procediese á nombrar contador, el Sr. Ortiz y Casado presentó una mocion protestando de la determinacion adoptada por dicha autoridad suspendiendo, como ya hemos dicho oportunamente, un acuerdo de la diputacion respecto al nombramiento de empleados. Con motivo de esta mocion se suscitó entre varios de los concurrentes una razonada polémica; pero al fin se desechó por mayoría la propuesta del Sr. Ortiz y Casado, votando solamente con él otros cinco señores diputados de opiniones progresistas, y con la mayoría el presidente Sr. Cordero.

A las nueve de la mañana de hoy el estado de la temperatura en grados centígrados, según despachos telegráficos, era el siguiente: En Zaragoza, -10,7; en Oviedo, -6,2; en Santiago, -10,0; en Burgos, -3,6; en Soria, -4,4; en Valladolid, -9,0; en Salamanca, -6,2; en Madrid, -6,3; en Albacete, -8,9; en Sevilla, -12,4; en San Fernando (4 las ocho), -12,3; en Granada, -9,2; en Murcia, -13,2; en Alicante, -13,0; en Valencia, -14,8; en Palma, -13,0; y en Barcelona, -11,0.

El estado de la mar era: De leva en San Fernando; y tranquilo en Alicante, Palma y Barcelona.

Esta noche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRA-FICOS:

Paris, 26.
En la Bolsa de hoy quedaban: el interior español, á 00,00; el exterior, á 00,00 el diferido, á 00-0/0; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 frances; á 66'55, y el 4 1/2 á 95,70.

Londres, 26.
Los consolidados ingleses quedaron de 91 1/4 á 3/8.

El comité directivo de los disidentes, reunido por poco tiempo esta tarde, no ha tomado al fin todavía resolusion alguna

sobre el modo y forma con que sus amigos deben concurrir á la eleccion de la comision de reforma electoral.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.
TEATRO REAL.—Funcion 93 de abono.—A las 8 1/2.—*Il Trovatore*.
PRINCEPE.—A las 8.—*Venganza catalana*.—Baile.
VARIETADES.—A las 8 1/2.—*Una broma de Quedo*.—*Cero y van dos*.
CIRCO.—A las 8.—Beneficio de doña Josefa Hijosa.—*El enemigo en casa*.—Baile.—*Pepe*.
NOVEDADES.—A las 8.—*El trapero de Madrid*.—Baile.
ZARZUELA.—A las 8.—*Margarita*.

DIARIO DE MADRID.

Santo del dia 27.—San Baldomero, confesor.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Nuestra Señora de Atocha, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde letanía, salve y reserva.—El culto semanal á la Santísima Virgen se practicará en las iglesias que los sábados anteriores.—Por la noche habrá sermón que predicará: en Italianos, D. Cirico Cruz; en la bóveda de San Ginés, D. Felipe Velazquez, en la capilla del Obispo, D. Miguel Martínez; en el colegio de los Doctrinos, D. Benito Romeral; en Nuestra Señora de Gracia predicará don Patricio Páramo y despues se cantará el *Miserere*.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Piedad en San Millán, ó la de los Temporales en San Ildefonso.

Orden de la plaza.—Servicio para el dia 27.—Parada: Cuena.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor segundo comandante de Cuena, D. Alejandro Vicario Mogrobojo.—Jefe de dia: Señor coronel primer comandante de Iberia, D. José Grases y Varela.—Visita de hospital: Figueras.—El general-gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

CLARENS.—SE VENDE UNO Elegante, sólido, casi nuevo y barato.—Calle Ancha de San Bernardo, núm. 76, portería.

VENTA DE CASA.—A VOLUNTAD de su dueño se enajena en pública pero estra judicial subasta, una casa situada en una de las travestias de la calle de Fuencarral á la de Hortaleza, cuya superficie es de unos 20,000 pies próximamente. El remate tendrá efecto el dia 28 del actual, de una á dos de la tarde, ante el notario D. Cipriano Perez Alonso, plazuela del Progreso, núm. 16, cuarto tercero de la izquierda, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones; siendo una de ellas que la mitad del precio en que se subaste, se satisfará en un plazo á cinco años.—CIPRIANO PEREZ.

INDUSTRIA Y COMERCIO.
VERDADERA LIQUIDACION URGENTE
de productos de Francia, Holanda, Bélgica, Alemania y del Reino,
CONSISTENTE EN
TELAS, TOALLAS, MANTELERIAS, PAÑUELOS, FRANELAS CAMISAS, PECHERAS, ETC. ETC.
ADMINISTRADO
POR LA
AGENCIA COMERCIAL EN ADUANAS Y DEPÓSITO,
En el local espresamente destinado para esta venta,
EN LA CASA NUEVA
28 Y 30, CALLE ABADA,
ENTRESUELO, ESQUINA A LA DE JACOMETREZO.

Géneros procedentes de saldos de las fábricas de los países indicados, como también de secuestros de la Aduana, que serán vendidos por órden de los interesados á precios verdaderamente reducidos, más de una tercera parte de su valor actual.

Las calidades, medidas y cantidades de cada artículo serán garantizados en las facturas.—Las telas se venden á partir de 3 y 5 varas.—Toallas, servilletas, pañuelos, etc., por medias docenas.—La venta será desde las nueve de la mañana á las ocho de la noche.

Designación de los generos á precios ya reducidos y fijos.

1.600 piezas de telas blancas sin apretos é hilo redondo, divididas en cuatro series, habiendo:
800 piezas en 4, 5 6/4 ancho tasadas de 6 á 12 rs., hoy á 4, 4 1/2, 5, 5 1/2, 6, 6 1/2, 7, 7 1/2 y 8 rs. vara.
400 id. de id. más finas y estafinas para camisas superiores y almohadas, etc., de 13 á 32 rs., hoy por 8 1/2, 9, 9 1/2, 10, 11, 12, hasta 18 rs. vara.
200 piezas telas para sábanas, 3, 9, 10, 11, 12 y 13 1/4 de ancho, de 13 á 24 rs., hoy á 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15 y 16 rs. vara.
200 piezas id., más finas y estafinas, de 20 á 48 rs., vendidas hoy de 18 á 30 rs. vara.
800 mantelerias de dibujo y en granitos para seis y doce cubiertos, de 36 á 120 reales, reducidas hoy de 25 á 70 rs.
400 d. más finas de Sajonia y Bélgica; para 6, 12, 18 y 24 cubiertos, los más ricos en dibujos y calidades, de 100 á 1.000 reales, hoy de 65 á 600 rs.
Servilletas y manteles sueltos, desde 27 reales docena de servilletas y 10 reales un mantel.
2.000 docenas de pañuelos de puro hilo é hilo de batista en todos tamaños, tasa-

dos de 36 á 200 rs., reducidos hoy á 24 hasta 140 rs. docena.
Toallas en granito, dibujos y adamas-cadas de todos tamaños, 45, 55, 65, 75, 90, 100, hasta 150 rs. la docena.
Manteles y servilletas para te, en blanco y color, desde 25 á 60 rs. la docena de servilletas é igual precio un mantel.
400 docenas de pecheras en todas clases, 60, 80, 100, 120, hasta 200 rs. la docena.
Manteles por varas, hay á 12, 16, 18, 20, hasta 30; franelas á 13, 16 y 18 rs. varas, y varios otros artículos, se venderán en proporcion. Las servilletas granitos de 35, docena han llegado. El único depósito
28 Y 30, CALLE ABADA,
ENTRESUELO, ESQUINA A LA DE JACOMETREZO.



EL SEÑOR
D. JOSE ALDAMA AYALA
FALLECIÓ EL 27 DE FEBRERO DE 1863.
Todas las misas que se digan mañana en la iglesia parroquial de Santa Cruz y en la de San Ignacio se aplicarán por el eterno descanso de su alma.
Su viuda ruega á los amigos le encomienden á Dios.

MURCIA Y MARTI EDITORES.
EL SITIO DE ZARAGOZA,
novela histórica, original
DE
D. MANUEL VAZQUEZ TABOADA.
Queriendo tener preparado todo lo necesario á fin de que las obras que publicamos no sufran interrupcion, no daremos la primera entrega del *Sitio de Zaragoza*, con la última del *Dos de Mayo*, como habiamos dispuesto; pero teniendo ya en nuestro poder una buena cantidad de original, y adelantados muchos trabajos, pocos serán los dias que tardemos en principiar esta publicacion, notable por muchos conceptos.

su anciano amigo, frotando sus sienes con vinagre, aplicando un cordial á sus labios, y antes de todo esto, para manifestar mejor su origen anglo-frances habia arrojado un florin de oro sobre la mesa.

Esta actividad dió sus frutos; el anciano fué instalado en la mejor cama de la hosteria, y una copa de esceleate vino reanimó el corazon del jóven que tomó con mano firme la pluma que le presentaba el huésped admirando á todo el que sabia manejar aquella arma inútil entre sns dedos.

Viósele al jóven trazar rápidamente algunas líneas en el papel, doblar su carta, sellarla con su propio anillo, colmando la admiracion del huésped al mandarle llevar aquella carta á la señora duquesa de Borgoña.

Una hora despues, volvía acompañado de un escudero de la duquesa, que con respetuoso ademán dijo al caballero que su señora concedia en el acto la audiencia solicitada.

El jóven fijó sus ojos en el anciano á quien tantos cuidados no habian logrado volver en sí, y murmuró:

—¡Por fortuna la duquesa tiene buenos médicos, que lograrán volver á la vida á este honrado asesino!

Dichas estas palabras para sí mismo, salió seguido del escudero y subió las escaleras de palacio, atravesando con desenfado las antecámaras que tuvo que recorrer.

—¡Quién me hubiera dicho en mi prision, pensaba, que volveria á ver esa escalera de mármol y estas tapiernas de Flandes! Decididamente puedo cantar como Ajax: «Escarparé á pesar de Enrique VII.»

Apénas entró en el gabinete ducal y las puertas se cerraron, la duquesa se adelantó dos pasos hacia él; dos pasos, la ceremonia solo usada con los reyes!

—¡Fryon! murmuró; Fryon, ¿sois vos? Y miraba con curiosidad, con interes aquel fantasma, que la sonreia siempre con aire astuto y burlon.

Fryon dobló la rodilla, besó la orla del traje de terciopelo de la duquesa, y sin levantarse exclamó:

—Si señora, yo soy; el infeliz que V. A. habrá creído muerto cien veces.

—No puedo negarlo: ¿de dónde sales, Fryon?

—De la sólida prision donde el afortunado Enrique VII me tenia encadenado, señora.

—¿Y él te ha puesto en libertad? exclamó la duquesa con una mirada de desconfianza que Fryon recogió al punto.

—No tal, señora, me he puesto en libertad yo mismo, mitad agujereando las piedras de que me habia rodeado el monarca espléndido, mitad persuadiendo á la mujer de mi carcelero, jóven y sencilla criatura que se interesa por los desgraciados. En fin, no creo que V. A. tenga interes en oír los episodios de mi cautividad; le diré solo en tres palabras que varias veces me han presentado la cuestion; en otras tres que yo no he hablado, y en tres últimas que no he desperdiciado la primera ocasion de huir. Por fin estoy aquí, y esto es lo interesante para V. A., porque no vengo con el cerebro ni las manos vacias: esto hubiera sido desconocer las bondades con que me habeis honrado y hacerme indigno de las que aun me reservais.

—Fryon, repuso la duquesa como queriendo sacudir la fascinacion que sobre ella ejercia aquel hombre singular; ¿qué puedes traerme encerrado en una prision, olvidado del mundo como un muerto? Tu llegada ahora no significa más que lo que significaria una aparicion.

—¡Oh! ¡si un cerebro se ha consagrado á un penoso ejercicio es el mio! Ved este craneo que ha perdido su ropaje por la ebullicion que debajo sentia. ¡Oh, señora! os digo que vuelvo y vuelvo con las manos llenas: he atravesado la Inglaterra como un fugitivo, pero en la rapidez de mi carrera he arrastrado conmigo cuanto necesitábamos.

Margarita fijó en él su mirada escudriñadora.

—Desde el fondo de mi prision estaba tan al corriente de los negocios públicos como hubiera podido estarlo en el gabinete de V. A., ó mejor aun en el de Enrique VII, porque éste continúa sabiendo vuestros secretos mejor que vos misma. Esto es lo primero que tengo que decir; he sabido cuánto pasaba en Escocia é Inglaterra, las derrotas de Exeter y Taunton, la de Bermondsey, todo; estos desastres han debido turbar las noches de V. A.; pero aun no hay nada perdido, el príncipe está en un asilo seguro, de donde el rey no le puede sacar, y nosotros sí: el prior es amigo mio; por mí obtuvo ese beneficio cuando yo era secretario de Enrique VII, y conozco todo Bauley como conocia mi prision. No hay una bóveda, no hay un subterráneo que me sea estra-

ño; en ocho dias, si vos quereis, uno de vuestros capitanes, instruido por mí, habrá penetrado hasta el noble fugitivo, y os le traerá libre. Esto hubiera estado ya hecho si mi hermosa carcelera me hubiera podido dar tanto oro como buena voluntad; ¡en esto solo escriba que estrecheis en vuestros brazos á vuestro sobrino, al hijo de Eduardo!

En vez de la alegría que esperaba ver reflejarse en el rostro de la duquesa, Fryon vió contraer sus cejas y una nube sombría cubrir aquella frente altanera y majestuosa.

—Veó, dijo despues de una pausa, que á pesar de la seguridad con que hablais, habeis perdido en la prision muchos sucesos de los que han pasado en el mundo: dais á las gentes nombres que ya no tienen, y considerais que pueden interesarnos asuntos de que ya nos hemos desentendido por completo.

Fryon lanzó en torno suyo una mirada inquieta, como preguntando si aquella conversacion no tenia un testigo oculto. La duquesa, comprendiéndole, prosiguió:

—No, nadie nos oye; estamos solos.
—¡Cómo! replicó Fryon desconcertado. Estamos solos, ¿y V. A. dice que se ha desentendido de los asuntos de Inglaterra? ¿que se muestra indiferente al asunto del duque de York?

—Dais ese nombre á una persona que no le lleva ya. Es un hábito que perderéis en mi corte. No me mireis más con esa vista estraviada; es repito que estamos solos, y podemos hablar con entera libertad. El complot urdido tan hábilmente por vos nos ha costado demasiado caro: á mí, el honor, la libertad del ser que más amo en la tierra; á vos, casi la vida. Ye he renunciado á seguir adelante: imitadme vos y ganareis aun algo en esta jornada.

Una sombra y despues un vivo resplandor pasaron simultáneos ante los párpados de Fryon, y sin poder darse cuenta de lo que la pasaba, permaneció mudo, inmóvil, idiota.

—Continuando el juego inventado por vos, hubiera perdido antes de un año mis tesoros, mis partidarios, mi consideracion, y tal vez mi corona ducal; abandono, pues, la partida.

—¿V. A. pronuncia así la sentencia de ese infornado príncipe?

—¡Ya estais molesto! repuso impaciente Margarita. Os digo que esa broma es ya pasada. ¿O me creéis engañada de veras, porque algun tiempo he fingido que

lo estaba? ¿Creeis que solo ante vos voy á crear en el príncipe por vos fabricado, con mis oropeles vestido y mantenido por mi cocina? Ese papel que ha desempeñado bastante bien, escepto en campaña, y que vos le enseñásteis en mi casita de campo, ni más ni ménos que se le enseña la leccion á un loro, es ya tiempo de recogerle, devolviéndole su primitivo nombre de Warbeck.

—¡Dios mio! murmuró Fryon palideciendo y con voz ahogada por la emocion; ¡uno de los dos ha perdido la razon, señora!

—¡Fryon!
—¿Eso dice del príncipe Ricardo la duquesa de Borgoña, la hermana del rey Eduardo IV?

—¿Y qué otra cosa ha de decir de un miserable falsario, que al defenderle con tanto calor pareceis querer ser su cómplice?

—¡Oh! exclamó Fryon pintándose la desesperacion en su rostro: ¿no recibisteis la carta que os escribí ántes de ser apresado?

—Si tal, aquella carta me decia: «He descubierto un tesoro, preparaos á una alegría inmensa; ¡buena ha estado la alegría por el tesoro!»

—¡Aquella carta, señora, añadió Fryon con vehemencia, os la escribí cuando interrogando á ese jóven para darle su primera leccion, me apercibí que sabia más que el maestro; el dia en que queriendo instruirle de las desgracias de la casa de York, le vi poco á poco irse trasfigurando, pintándose la inteligencia en su mirada, y apareciendo sus recuerdos como otros tantos meteoros; el dia en que queriendo por vuestras órdenes enseñarle su papel de príncipe, me encontré con un rey verdadero bajo el disfraz de un judío; el dia, en fin, en que desdeñando mi pretendida ciencia escuché en lugar de hablar, admiré en lugar de aprender, me prosterné ante los designios de la Providencia que enviaba ante mí al verdadero hijo de Eduardo, salvado por Brakembury y arrojado mailgrosamente ante vos, por la Providencia entre las escabrosidades de los Alpes!

—Dices, exclamó la duquesa trémula, anhelante... ¿Osas afirmar que no habias concertado con él toda esta intriga?

—¡Digo y sostengo, que al anunciaros una alegría y un tesoro, os anunciaba á vuestro sobrino; que creo en la legitimidad de Ricardo como ereo en Dios; que

HABIENDOSE ESTRAVIADO EL DIA 24 del corriente una serfija con trece brillantes, esmaltada en negro, desde el esquinazo de la calle de la Encarnación, hasta la de los Abades; se replica a la persona que se la haya encontrado la devuelva a la expresada calle de la Encarnación, núm. 23, donde se le dará una buena gratificación. Se ruega a todos los plateros y prestamistas se sirvan avisar en caso que se la presenten.

LOS CABALLEROS PENSIONISTAS DE la real Orden de Carlos III, anteriores al real decreto de 26 de julio de 1847, se reúnen el domingo 28 de febrero, a las dos de la tarde, en casa del Excmo. señor baron de Covadonga, travesía de Trujillos, núm. 2, principal, con objeto de oír el dictamen del letrado y acordar lo que convenga.

Los que no puedan concurrir, deberán manifestar por personas que los representen, ó encarta a dicho señor baron, si se asocian ó no a lo que se acuerde en esta reunión; en la inteligencia de que respecto a los que no suscriban la reclamación que haya de entablarse, se entenderá necesariamente que consentían la real orden de 7 de diciembre último.

ALEMAN, FRANCÉS E INGLÉS.—Espoz y Mina, núm. 12, 2.º

BENETE, dentista de la escuela americana, acreditado en las principales capitales de Europa, por los vastos conocimientos que posee en su facultad: las dentaduras artificiales que ha presentado en varias exposiciones de París y Londres, han sido premiadas y admiradas por personas inteligentes. Su elixir y opiat, se vende calle de Carretas, guantería de Dubost, y en la calle de la Montera, núm. 22. **VIVE CARRETAS, 41, 2.º**

INYECCION Y CAPSULAS VEGETALES DE MATICO GRIMAULT Y C.º

Nuevo tratamiento preparado con hoja del MATICO, árbol del Perú, para la curación rápida é infalible de la gonorrea, sin temor alguno de estrechez del canal ó de la inflamación de los intestinos. Los célebres doctores CAZENAVE, RICORD y PUCHE de París han renunciado al empleo de cualquier otro tratamiento. La inyección se emplea al principio del flujo, las Capsulas en todos los casos crónicos é inveterados, que han resistido á las preparaciones de copaiba, de eubea y á las inyecciones de base metálica.

El depósito en Madrid, Calderon, Simen, Borrill y en todas las farmacias.

ALMACEN DE PAPEL, PLUMAS Y Sobres engomados de D. F. y Roda, Olivo, 14.

VENTA DE CASA.—SE RECUERDA al público que el viernes 26 del presente mes de febrero, de diez á doce de su mañana, tendrá lugar en el despacho de D. Manuel García Besteiro, calle del Olivar, núm. 18, cuarto principal; la ya anunciada, sita Travesía del Conde-duque, núm. 6, siendo admisible la proposición.

SUBASTA EXTRAJUDICIAL.—EL DIA 29 del corriente, á las once de su mañana y en la habitación del notario don Manuel Caldeiro, calle de Jacometrezo, núm. 80, cuarto segundo, tendrá lugar el remate público, pero extrajudicial, de la casa sita en esta corte, calle del Barco, núms. 24 y 25, antiguos, y moderna, manzana 362.

El pliego de condiciones bajo el que se verificará la venta y los títulos de propiedad de la casa estarán de manifiesto á los licitadores, en el despacho del referido señor notario, todos los días, de nueve á once de la mañana.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.—Se regala un tintero, un corta-plumas y se timbra el papel, al que compre 400 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado; 24 plumas, dos lapiceros, dos barras de laque, un porta-plumas, oblate, polvos, tinta, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs.!! Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, contiguo á la relojería.

AVISO PARA NOVIAS

Se presenta una ocasion extraordinaria para comprar camisas de hilo fino, lisas y bordadas, confeccionadas para señoras y caballeros, chambras elegantes de todas clases y hechuras, cuellos y mangas bordadas, idem enaguas y peinadores, pantalones y gorras, faldas para bautizar, capas de merino y gorritas de cristianar, pañuelos bordados elegantes, tiras bordadas, 100 docenas de camisas para caballeros, de hilo fino (lisas como bordadas, ricas.) Idem 1.000 docenas de pecheras finas, calzoncillos de hilo, chaquetas y camisas de franela, etc., etc.

A 40 POR 100 BAJO DE SU VALOR. **CALLE DEL ARENAL, 1 Y 3. ENTRESUELO, ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL.**

GRAN COMPETENCIA MERCANTIL. Carretas, 14. Continúa la venta de los Guantes de cabretilla de 4 á 10 rs. par. Corbatas, varios gustos, de 4 á 30 una. Camisas de algodón, de 16 á 28 una. Idem de hilo, de 40 á 80 id. Cuellos, novedad, de 38 á 60 rs. docena. Pecheras de hilo, de 6 rs. en adelante. Chambras, enaguas, camisolines, marineras, pantalones para señora, lienzos, irlandas, manteles, servilletas, toallas y otros muchos géneros tan baratos.

DOÑA JORJA REY DE GONZALEZ, ha fallecido el día 26 del corriente, á las once y media de la mañana. D. Antonio Gonzalez, viudo; sus hijas; hijos políticos; sobrinos y demás familia, suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir el día 27 de febrero, á las dos de la tarde, á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, plazuela de San Miguel, núm. 9, al cementerio de la Sacramental de San Isidro; en lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en el cementerio. No se reparten esquelas.

CEPILLERÍA de todas clases.—Bazar de San Luis, Montera, 17.—La Ray para la ropa, cabeza, sombrero, para terciopelo, uñas, dientes, para peines y otros usos, á precios arreglados.

UNA SEÑORA CEDE UNA SALA Y UN gabinete lujosamente amueblados en un precio bastante arreglado. Plazuela de San Ildefonso, núm. 4, tienda, darán razon.

SE VENDE UNA TOGA Y DOS CAÑAS de Indias, y otros efectos. Calle de San Bartolomé, núm. 17, segundo.

MANUAL DEL ZAPATERO Y BOTERO, ó tratado completo y sencillo de estas artes. Un tomo con laminas á 8 rs. en Madrid y 10 en provincias.

Manual de Piscicultura, incubacion y fecundacion artificial, segun los últimos adelantos. Un tomo, 6 rs. y 8 en provincias.

Cartilla del maquinista conductor de locomotoras. Un cuaderno con una laminas; 5 rs. y 6 en provincias.

Se hallarán en la librería de Cuesta, calle de carretas, 9.

A los pedidos se acompañará su importe en libranza ó sellos.

SIN CHARLATANISMO.—EL QUE quiera aprender el puro y verdadero frances, puede acudir calle de la Cruz, núm. 14. El profesor lo ha sido en los mejores colegios de París, y muchos años en casa de un marqués para la educación completa de un joven.—Precios muy baratos: de seis á siete se ve al profesor.

SE VENDE UNA CASA EN GUADALAJARA con un gran patio y jardín. Tiene de sitio once mil trescientos y tantos pies. En la calle de la Magdalena, núm. 24, almacén darán razon.

UNA GANGA.—GON MOTIVO DE tenerse que ausentar su dueño de esta corte, se cede ó traspasa una tienda de comestibles. Calle de Capellanes, núm. 2, ultramarinos, darán razon.

SE DESCUENTAN CUPOYES Y RESGUARDOS de la **CAJA GENERAL DE DEPOSITOS.** Se hacen préstamos con hipoteca de fincas ó garantía de efectos públicos.—«La Probidad,» calle de Espoz y Mina, núm. 4.

CAMISAS PARA CABALLEROS, de hilo redondo fine, en lisas y bordadas de última moda; pecheras bordadas elegantes y lisas; chaquetas y camisas de franela francesa, y calzoncillos de hilo de todas medidas, se liquidan con **40 POR 100 BAJO DE SU VALOR.** Calle del Arrenal, núms. 1 y 3, entresuelo, esquina á la Puerta del Sol.

CREDITO MERCANTIL E INDUSTRIAL. CAJA DE AHORROS, FORMACION DE CAPITALS, ADQUISICION DE TERRENOS Y EDIFICACION DE FINCAS. SE REALIZA TODA CLASE DE OPERACIONES MERCANTILES.

UN MILLON Garantiza la gestion administrativa con arreglo á los estatutos. OFICINAS DE LA SOCIEDAD: Calle del Prado, núm. 15, 2.º

CONSEJO DE VIGILANCIA. PRESIDENTE: Excmo Sr. Duque de Aliaga, conde de Palma, grande de España de primera clase. VICEPRESIDENTE: Sr. D. Miguel Tenorio, regente jubilado de Audiencias.

CONSEJEROS. Sr. D. Luis Guijarro y Arribas, propietario. Sr. D. José María Mendicuti, coronel de infantería y propietario. Sr. D. José Ruiz, abogado y propietario. Sr. D. Manuel Montañ, propietario.

Fundador y director general: Sr. D. Roman Laci. Fundador y director adjunto: Sr. D. José Laci. Abogado consultor: Sr. D. Rafael de Escalada y Lopez, del Ilustre Colegio de esta corte.

Se admiten imposiciones desde 10 rs. en adelante y á plazos é intereses convencionales. Se ha repartido en el mes último el 1 por 100 sobre las cantidades impuestas, quedando una suma considerable para fondo de reserva. En las oficinas de la Sociedad se facilitan gratis prospectos y Estatutos, y se dan cuantas noticias se deseen. IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

habeis vendido al verdadero duque de York! —¡Mientes! ¡mientes! exclamó la duquesa livida de coraje: ¡mi sobrino no existe! —Decidlo así si os atreveis al mismo Brakembury, replicó Fryen fuera de sí: él os responderá. —¡Brakembury! siempre fantasmas. —¡Fantasma! Si yo no le hubiese encontrado víctima de la desesperacion y la locura en un calabozo contiguo al mio; si yo no hubiera sabido arrancarle su secreto, y si Dios, sin duda por salvar á la más inocente de sus criaturas, no me hubiera enviado á vos en este instante supremo, acompañado de tan preciosas pruebas. —Has visto á Brakembury? ¿existe? preguntó Margarita con acento bulbucente. —Existe, y aquí á mi lado, en la más próxima hostería: él os contará cómo salvó al ensangrentado Ricardo sacándole bajo su propia capa; cómo le trasportó á la orilla del lago de Ginebra; cómo allí, para salvarle de Ricardo III y de Enrique VII, más peligroso aun, se le entregó al judío Warbeck, el cual le substituyó al hijo asesinado de su mujer adúltera. —¿Toda esta historia de boca del mismo Brakembury, y mirad bien sus ojos cuando le digáis que Ricardo de York, vuestro sobrino, vuestro rey, el refugiado de Bauley, es un falsario, que se llama Warbek. Fryen se detuvo; su voz espiraba en la garganta, y mientras Margarita, sin poder tampoco articular una frase, se refocia sus propias manos. Este espectáculo acabó por causar piedad al mismo Fryen, que ignoraba el último paso dado por la duquesa, é interpretando su terror por un peligro aun fácil de evitar, prosiguió. —Pero no, el desaliñado natural que experimentaba V. A. ha desaparecido al escucharme; ignoraba que sus sacrificios recayesen en el verdadero heredero de Eduardo, y á decir verdad, para servir á un impostor ha llevado hasta el extremo vuestra alma la heroicidad; ahora ya es muy distinto, es vuestra propia sangre la que defendéis; comenzaremos nuestra lucha con nuevo ardor, y antes de ocho días el rey Ricardo estará en nuestros brazos. A estas palabras la duquesa no contestó más que con un sordo gemido, y después de un instante cayendo de rodillas en su reclinatorio y cubriendo el rostro

entre sus manos, exclamó entre sollozos: —¡Ricardo! ¡hijo mio! —¿Por qué ese llanto? murmuró Fryen corriendo hácia ella. ¿No acaba de decirnos que está en salvo? —¡Ha muerto! ¡ha muerto! —¿Creis que el rey Enrique VII no respetará el asilo de Bauley, que arrancará de él al prisionero? Aunque así fuera, sería para trasladarle á otra prision: no se toca á la cabeza de un príncipe real cuando la Inglaterra vela, y vos, duquesa soberana, hija de York, afirmáis que es vuestro sobrino. Vos sois el escudo de Ricardo. La duquesa entonces, nerviosa, dehirante, se levantó; y cogiendo á Fryen violentamente por el brazo, exclamó: —¡Pues bien, hoy mismo, esta mano que debía salvarle, acaba de firmar que Ricardo York es un falsario, que se llama Warbeck! Esta declaración, esta blasfemia, el embajador de Enrique VII la ha puesto ya acaso en manos de su señor. Fryen levantó al cielo una de esas miradas que no hay palabra humana que pueda traducir. Desde allí, desde aquel asilo de gloria incorruptible, bajó los ojos hasta la miserable soberana que gemia anonadada á su lado. Su pensamiento pareció querer buscar remedio contra el irreparable mal de aquella familia maldita; y después, comparando sus fuerzas de pigmeo con las de sus contrarios poderosos, cruzó su capa sobre sus hombros y se lanzó fuera de palacio como en busca de aire más puro que respirar. —¡Oh! Eduardo, hermano mio, murmuraba entre tanto la duquesa; ¡yo he muerto á tu hijo! Y cayó exánime. Y aquella frente cargada de corona, y sostenida siempre por la altivez, chocó al caer con el pavimento.

¿Qué interes tenia en sostener á Ricardo que no sería súbdito sino dueño el día que triunfara? —¿Cómo sufrir la continuation de una alianza indigna entre un judío y la joven más noble de Escocia? —¿Protegerá Dios una dinastía fundada sobre bases tan criminales? ¿No empezaba ya á manifestar su indignacion en el apoyo que concedía á las armas de Lancaster y en el abandono en que dejaba á Catalina, próxima á perecer y á pagar por todos? —¿No era por fin una iniquidad dejar perecer á Catalina, pudiendo salvarla, aniquilando al mismo tiempo al autor de tantos infortunios, al odioso Perkin disfrazado de príncipe por el astuto Fryen, al gusano venenoso que habia ido poco á poco chupando el oro, la sangre y el honor de Margarita? ¡El era el que debía perecer; él debía ser la sola víctima expiatoria! Pero ¿cómo ceder? ¿qué formas adoptar para desdecirse sin que su orgullo y su dignidad se resintieran? ¿dónde buscar una escusa aceptable? Su empeño de salvar á Catalina significaba poco en política. ¿Qué vale una víctima cuando se trata de defender una causa? Cuando todavía vacilaba Margarita, sin encontrar una escusa en que apoyarse, la anunciaron un emisario del rey de Inglaterra; parecia que desde el fondo de su palacio, Enrique VII seguia con sus propios ojos las vacilaciones de aquella alma bien templada, analizándola y aprovechando el instante en que debía tomar una resolucion decisiva. Su embajador entró al momento de ser anunciado, encontró á la duquesa en las disposiciones que ya hemos visto, combatió los escrúpulos apenas nacidos en el alma de la duquesa, prometió la libertad de Catalina, la reconciliacion de ambas ramas, la restitucion de los bienes de la familia de York, y por todo exigia solo una cosa, precisamente lo que Margarita estaba ya á punto de dar por nada: su abandono al pretendiente. La soberana, equilibrando esta vez el interes y el orgullo, el sentimiento y el provecho, no vaciló: escribió á Enrique VII una carta, modelo de habilidad, en la cual lamentando la suerte de los príncipes y las traiciones y engaños en que se ven envueltos, reconocia su error, declaraba la impetura del pretendiente; aquella carta, en fin, era una declaración

solemne, era la cuerda hábilmente tajada á cuyo estremo Enrique VII debía colgar al desgraciado esposo de Catalina. Al día siguiente, el embajador con su precioso depósito volvió á Londres acompañado de Susasa. Esta, instruida del desenlace adoptado por Margarita, habia besado con frenesí las manos de esta prometiéndose llegar á Londres, recobrar su hija querida, y llevarla tan lejos que el rumor de lo pasado no pudiera llegar jamás á sus oídos. XXIII. A la misma hora en que se terminaba tan bello tratado, mientras el emisario Enrique VII devoraba el espacio llevando una rica presa á su señor, mientras Margarita tranquila en su palacio saboreaba su triunfo entregando al verdugo la cabeza de Perkin Warbeck, dos hombres se deslizaban evitando las miradas de todos por las cercanías del palacio ducal. No miraban el espectáculo pintoresco de los últimos rayos del sol reflejando en el Escalda, ni fijaban su vista en las casas más ó menos bellas que les rodeaban, ocupados solos de sus caballos cuyos remos parecían ya vacilar, y cuyos ijares atormentados por la espuela chorreaban sangre; parecían devorar con su vista el terreno que les separaba de una hostería adonde se encaminaban. Llegaron, por fin, á las primeras horas de la noche; el año saltó ligeramente de su caballo, y bajo los pliegues de su capa de viaje se adivinaba una naturaleza ardiente y vigorosa. El otro pudo echar pié á tierra sin auxilio de su compañero; sus piernas débiles, su espalda encorvada, la lentitud de sus movimientos revelaban los años y los padecimientos; llevado, más que sostenido, por su compañero más joven, este viajero se desvaneció en cuanto se vio sentado ante el fuego de la chimenea, y los dueños de la hostería, con respeto y admiracion, le prodigaron los cuidados que reclamaba, contemplando con asombro su rostro pálido y descarnado cubierto ademas de cicatrices. El más joven de ambos viajeros, porque lo era á pesar de contrastar su bigote rubio con su cabeza calva, ahuyentó á todos los curiosos que les rodeaban, enviando con malos modos á cada uno á sus quahaceres y pidiendo á la hostelera papel, tintero y pluma. Procuraba mientras tanto reanimar

64 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 61 LA ROSA BLANCA. 61